

EDITOR Y ADMINISTRADOR. Napoleón Briceño B. Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

MUSICA! Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofresco desde terceto para bailes, pasos serenas, etc. Dirijanse a **VICTORIANO GARRO** en la Tintoreria de J. Viesento Peralta, al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 10 DE ENERO DE 1911

NUMERO 2565



ALSEN

el rey de los CEMENTOS

Ordenes por cable á costa del Agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas VAPORES CORREOS — Itinerario para ENERO y FEBRERO de 1911

Sarnia.....	9 de Enero	Sarnia.....	6 de Febrero
Prins Joachim.....	16 —	Prins Joachim.....	13 —
Sibiria.....	23 —	Sibiria.....	20 —
Prins August Wilhelm.....	30 —	Prins August Wilhelm.....	27 —

Esta es la via más rapida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH En San José y Limón

EDGAR KNÖHR & Co.

Tienen en su bien surtido Almacén, y venden á precios muy ventajosos: MEZCLILLA «Nelson», de 8 y 9 onzas, y variado surtido de CASIMIR ES JARCIA, de todo grueso; BETUN n.º 410, clase y precios sin competencia ALAMBRE, para cercas, marcas «LOWA» y «GLINDEN» y CEMENTO legítimo «Alsen».

Varias especialidades en MANTILLONES; ARROZ sin planchar, calidad superior. ADEMAS TIENEN EN LA ADUANA: HIERRO PARA TECHOS de 28 G. (SIN DERECHOS), mediante autorización del Ministro de Hacienda.)

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á.....	16 00 el quintal neto
" " 2a. ,.....	13 00 " "
" " 3a. ,.....	10 00 " "

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS



PARA comprar barato y de clase superior **Todo lo necesario para BENEFICIOS de CAFE** Maquinarias y artículos eléctricos de toda clase Utiles y enseres para maquinarias Artículos de Ferrería **Pinturas, Aceites, etc** donde **KOBERG & ECHANDI** Enseguida del Banco Anglo Nuevos juguetes mecánicos y eléctricos

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS El "Añojo Esterilizado" marca "Nuestra Señora de Guadalupe" D. 7

Noticias del exterior

La muerte del aviador Moissant La policía inglesa incendia una casa asilo de bandoleros; estos mueren carbonizados.—Otros acontecimientos ocurridos del 4 al 7 de enero

Los Angeles, California, 4.—De una altura de 50 pies, cayó el biplano de Mr. Hoxey murchendo el aviador. El accidente fué causado por una ráfaga de viento.

Nueva York, 4.—En 1910 hubo 51537 matrimonios en esta ciudad, ó sean 5141 más que en 1909. La Bolsa vendió mil títulos de la deuda argentina. Falleció el célebre violinista hamburgués, Herman Brand.

París, 4.—Se están haciendo ensayos de un sistema de proteger los barcos de guerra. El inventor es inglés y se conserva en secreto. Los barcos estarán bien protegidos mientras manobran. Este sistema de protección consiste en un tubo de hule de pulgada y media de diámetro, lleno de explosivos, los cuales se colocan á cierta distancia de los barcos. Cuando el submarino se acerca á atacar, el tubo estalla y lo destruye.

Buenos Aires, 4.—Empezó la huelga de carretoneros, sin disturbio alguno. El Jefe de Policía trata de arreglar la situación.

Cañó mala impresión aquí, la renuncia del Ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, señor Escalés, factor principal del protocolo para el arreglo de las relaciones entre Argentina y Bolivia. Se teme que su separación cause trastornos en la aprobación del tratado, por parte de aquel país.

Falleció el doctor don Juan Fernández ex Ministro de Justicia.

Montevideo, 4.—Batte Ordóñez, electo Senador. Esto aumenta las probabilidades de su elección á la Presidencia.

Río Janeiro, 4.—Murió el Barón Miguel Martínes, gran capitán.

Madrid, 4.—Llegó de Tanger un mensajero del Sultán de Marruecos y comunica que el Sultán firmó y ratificó el tratado que se celebró con su representante, señor Mokri.

Sevilla, 4.—Se suicidaron dándose recíprocos pistolazos los amantes Ricardo Ramos y Ana Sánchez, porque lea impidió casarse.

Madrid, 5.—En 1910 salieron 11909 emigrantes para Argentina, 7989 para Brasil y 176 para otras partes, ó sean 5679 más que en 1909.

Toión, 5.—Dos marineros del acorazado ruso «Slava» se acercaron al depósito de cartuchos, no habiendo contestado al "¿quién vive?" del centinela, éste hizo fuego y mató á uno de ellos.

Vienna, 5.—El emperador enfermo. Los médicos temen. Se suspendieron los festejos de año nuevo. Padece de resfrío sin fiebre.

Washington, 5.—Mr. Ekhus está muy débil; se teme por su vida.

París, 5.—Falleció el oculista doctor Jorge Bull.

Londres, 5.—Se confirma la noticia de que el Ministro inglés en Lisboa pidió barcos de guerra.

Berlín, 5.—Falleció el escultor Joseph Ahneat. El General Lindequent Von Plessen fué ascendido á Mariscal de Campo.

Bogotá, 5.—Fracasó la misión de conciliación que trajo el doctor Menéndez, delegado de Panamá, debido á los colombianos.

Nueva Orleans, 5.—El entierro del aviador Moissant estuvo concurrido. Muchas coronas de sus amigos y clubs aéreos de América y Europa. Dejó 125 mil dólares á su hijo. Se piensa erigirle un monumento en el lugar donde murió.

Buenos Aires, 6.—El Encargado de Negocios de Méjico, señor Mojica Soyaño, preguntó al Ministro Bosch, á nombre de su Gobierno, dónde compró Argentina su armamento y municiones. Igual pregunta hizo al Gobierno de Chile. Los carretoneros siguen la huelga y rechazan la intervención del Jefe de la Policía para solucionar el conflicto. El Ministro Bosch ha sabido que el señor García, Ministro en Méjico, observa mala conducta. Ordenó investigar.

Londres, 6.—Cuando la policía dió con el escondite de los cómplices en el asesinato de la joyería de Haunsdóich, fueron recibidos á tiros, armándose una escaramusa.

Por tal, la policía dió fuego á la casa en que se escondían los criminales, los que, en vez de entregarse, parecieron carbonizados en ella. Durante la pelea hubo gran excitación en toda la ciudad.

Madrid, 6.—El Director de "El Herald", don José Bocamona, dice que de Lisboa comunican que las noticias sobre la perturbación de la paz, son exageradas.

París, 6.—Llegó del Portugal Mr. Edward James, editor del "Libertador", cuando la policía suspendió ese periódico en Londres y fué arrebatado Edward Mylita, empleado de esa empresa.

Dice James que está acusado por malversación de 40 mil libras esterlinas y por sedición, pues en su periódico se acusaba al Rey Jorge de bigamia y que se dirigiría á Londres á vindicarse.

Vigo, 6.—Las autoridades de Galicia tomaron dos automóviles cargados de fusiles entrados á Portugal.

Madrid, 6.—Los Ministros tomaron posesión con las formalidades de costumbre.

Bilbao, 6.—Los militares pidieron á Canalejas que sean trasladados los restos del General Pavía al panteón de los hombres ilustres.

Madrid, 6.—Canalejas desmiente que el Gobierno tenga propósito de enviar fuerzas á la frontera del Portugal. El Parlamento presentará en marzo un proyecto de negociaciones que desea hacer el Vaticano y que será rechazado por Canalejas.

Melilla, 6.—Grandes son los preparativos hechos para recibir al Rey Alfonso. Todos los pabellones están decorados. Han llegado muchos forasteros. De Argelia vendrá una comisión á saludar al Rey y depositar una corona en la tumba de las víctimas de la guerra. Admira la rapidez con que se han ejecutado las obras del puerto.

Barcelona, 7.—Se anuncia la huelga de carretoneros.

Lisboa, 7.—Se promulgó una ley que prohíbe el traje talar á los cérgicos y la intervención de ellos en las elecciones, y otra que aplica 8 años de prisión á los jesuitas que vuelvan al país antes de 20 años de su expatricación.

Se repartirá un catálogo encontrado en la residencia de los jesuitas y que contiene la vida de ellos en Portugal.

La Junta investigadora de Tesoreros encontró la cuenta del viaje de don Carlos á Francia en 1908, la de varios adelantos hechos al Monarca y á parientes, la de un regalo en metálico hecho al Duque de Oporto y varias otras negociaciones de don Carlos por 450 mil pesetas.

Londres, 7.—Se cree un error el haber ordenado el gran movimiento de tropa para capturar á los cómplices en el asesinato de los policías.

En los escombros de la casa que ellos ocupaban solamente dos cadáveres fueron encontrados. A pesar de las precauciones tomadas, hubo las bajas siguientes: 50 policías y 2 curiosos; 2 bomberos heridos levemente y 3 gravemente. La policía atacó con ametralladoras Gatling y pequeños cañones.

Los periódicos conservadores culpan al Gobierno y los liberales dicen que es un caso nunca visto en la policía inglesa. «The Times» critica el uso de tropa para tomar á los bandoleros y dice que la policía hubiera sido suficiente. En Juste, á 7 millas de Londres, se encontró un paquete de gelatina explosiva, cerca de la planta de gas. El accidente ha sido motivo de considerables discusiones en el elemento extranjero, el que cree que las medidas tomadas son inadecuadas.

Washington, 7.—El Presidente Taft espera que el Congreso aumente las subvenciones á las compañías de seguros con representaciones en Sur América. Eso aumentará el comercio americano.

Lashikent, 7.—Se slotieron muchos temblores en Turkestan ruso, causando la destrucción de muchos edificios y la muerte de varias familias. Se abrieron varias hendiduras en la tierra. En Vyrny, capital del territorio, todos los almacenes están cerrados y las cementeras destruidas ó dañadas.

Madrid, 7.—Romanones ordenó la impresión del proceso Ferrer, por ser un hecho moral de los sucesos en Barcelona. Contendrá siete mil folios en que van incluidas las apreciaciones de varios diarios y folletos.

Melilla, 7.—El temporal hará que se retrase el viaje del Rey. El señor Miranda se marchó á Málaga á hacerse cargo de la escuadra que vendrá á Melilla. El mar está imponente y hace difícil el desembarque de la escolta real y servidores del Rey. El viento destroza muchos árboles.

Alucema, 7.—El temporal impidió á los moros que vinieran al mercado. Las hábiles montañesas les incendiaron las oaves para evitar su vuelta á la plaza.

Barcelona, 7.—Los huelguistas tuvieron un encuentro con los civiles; hay heridos. La huelga de Sabadell ha causado grandes pérdidas á las fábricas.

MALA REAL INGLESA

CAFE A LONDRES VIA PUNTARENAS

Para la presente cosecha los fletes y gastos serán:

De la estación de San José	£ 4.13.6 para pergamino
	4. 2.5 " beneficiado
De la estación de San Antonio.....	£ 4.10.0 para pergamino
	3.9.0 " beneficiado

por tonelada de mil Kilos

cuyos fletes y gastos serán pagaderos en el puerto de destino.

Al final de los embarques los exportadores podrán cobrar al Agente de la Pacific Mail S. S. Co. en Guatemala una rebaja de 10 oje sobre los fletes de mar, que son 55 1/2 chelines por tonelada para café en pergamino y oro, respectivamente, siempre que sus embarques por la vía del Pacífico sean por la ruta de Panamá-Colón y no por la vía del Estrecho de Magallanes. San José, C. R., 13 de Diciembre de 1910.

Felipe J. Alvarado & Co. Lyon Hnos. & Ca.

No mas canas

En la barbería frente al Carmen se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Cassanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias

San José, noviembre 4.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas	{ Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
Refrescos	{ CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales.— Despacha en la oficina del Dr. J. M. Boto, de 10 á 11 a. m. y de 1 á 3 p. m., todos los días; y habita en casa de doña Juanita Quirós A., 50 varas al Norte del costado occidental del Parque Morazan.—Dic. 20.—1 m.

LAS FIESTAS

cívicas de esta capital.-Ligeros detalles de su celebración

Pasaron las fiestas dejando como pocas veces en los ánimos un aburrimiento general.

No podríamos quejarnos de los afanes de los señores comisionados quienes han demostrado tener muy buena disposición y acierto en la organización de los festejos, por la gran variedad de divertimientos que nos proporcionaron y por su asidua labor para llenar satisfactoriamente todos los detalles.

Eso no obstante, declaramos con franqueza que es demasiado el tiempo empleado en fiestas, pues hemos llevado en ellas casi quince días, ó sea desde la Noche Buena, en que no han faltado los actos escolares, repartos de juguetes y demás.

Ese alargamiento de días á medio trabajar y medio divertirse son los que han apagado tal vez los entusiasmos de otros años, aunque también no ha dejado de influir en mucho la falta de dinero, crisis sensible en todas las esferas sociales.

Una nota altamente simpática y honrosa para el pueblo costarricense, y por la cual debemos estar orgullosos, es la de que en estos días no se ha registrado un solo hecho de sangre, ni escándalos que llamaran la atención pública.

Por ello nos felicitamos muy sinceramente, y al dar comienzo á las tareas del nuevo año, lo hacemos con la confianza de que—por nuestra parte—daremos en breve un servicio que satisfaga más nuestros anhelos y los de nuestros lectores y anunciantes.

Juegos atléticos y deportivos

Se efectuaron el miércoles 4 en el siguiente orden:

Carrera de Maratón

(Tres kilómetros y La Sabana; 13 kilómetros) tomaron parte C. Donaldson, Víctor M. Rufa, Roberto Rojas, O. Gutiérrez, T. P. Mac Guinness, A. H. Blair, Víctor Pérez, Manuel Carrillo, Víctor M. Calvo, Salvador Herrera, T. G. Argüelles y Luis Valerio. Ganaron Salvador Herrera, por La Libertad, 54 minutos; Roberto Rojas, por La Juventud, 54 minutos y 30 segundos; y Manuel Carrillo, por el Alfonso XIII, 59 minutos.

Carrera de 100 metros

Tomaron parte M. Allen, F. de la Guardia, Raúl Guzmán, Egon Holst, A. Lutschauing y A. H. Blair. Ganaron Lutschauing, 12 segundos, y Raúl Guzmán de La Juventud, en igual tiempo.

Salto á lo alto

Se disputaron el premio Alberto Moreno, Antonio Fernández, Raúl Guzmán y Aquiles Espinoch. Ganó este último de La Juventud; 5 pies 5 3/4 pulgadas.

Tiro al blanco

Ganó Egon Holst, de La Juventud, 103 pies, habiendo competido con O. Donaldson, José Umafia, Ricardo Nanne y Marco A. Soto.

Carrera de 400 metros

Ganó Egon Holst, en 60 segundos y 1/2. Tomaron parte también M. Allen, A. Fernández, Víctor M. Frutos, A. Lutschauing, Carlos Montero B., Juan F. Romero, R. Fernández, Julio Montes de Oca, Eterlé Gutiérrez, Ricardo Fournier, Anselmo Jiménez y Manuel E. Mata.

Salto con garrocha

No se efectuó este número.

Salto á lo largo

Tomaron parte O. Donaldson, P. de la Guardia, Egon Holst, Raúl Guzmán, A. Lutschauing, Juan Estrada, Eduardo Fournier, L. M. Merrill, Gerardo Fernández y Max. Viquez. Ganó G. Fernández, de la Sociedad Atlética; 18 pies 10 pulgadas.

Carrera de una milla

Ganó José A. Ocho, de La Juventud, en 5 minutos 47 segundos y 1/2, contra Luis Esquivel, Eduardo Fournier, Roberto Rojas, Víctor Frutos, Carlos Montero, Ricardo y Eduardo Fernández, Jesús Carvajal y Salvador Herrera.

Match de Foot-ball

Se verificó el jueves 5. Jugaron La Juventud con la Sociedad Atlética. Ganó el primer Club por 2 puntos contra ninguno.

Match de Base-ball

Se efectuó el viernes 6, entre "San José Base Ball Club" y "Limón Base Ball Club". Ganó este último.

Carreras de automoviles y bicicletas

A las 9 de la mañana del domingo se verificó la carrera de automoviles y bicicletas.

El primer automóvil que partió fué el número 9, hizo la carrera en dos minutos siete segundos; el segundo, el número 2, de Mr. Lindo, la hizo en dos minutos dos segundos; el tercero, el de Lines, número 18, la hizo en un minuto treinta y cuatro segundos y medio; el cuarto, del señor Dengo, corrió la misma distancia en tres minutos; después el amarillo del señor Collado, el cual á medio camino se detuvo para reparación ó por falta de combustible. Ganó el automóvil de Lines.

Para la carrera de bicicletas habían cinco inscritos y se presentaron tres. La carrera empezó en la esquina de la antigua cárcel y terminaba en el palco municipal de la Sabana, ganando don Augusto Bri-

ceño por una distancia delantera como de 500 metros.

Los toros

La plaza estuvo bastante concurrida y animada tanto en lo que podríamos llamar arena ó redondele, como en los tablados, principalmente el último día en que se notó la mayor asistencia de gentes de otras provincias.

El ganado dejó satisfecho al público en general por su bravura, pues sabido es que dado nuestro original sistema de corridas de toros, aquí no se hace faena de arte, sino que todo concurre á la plaza queda constituido por el mismo hecho en torero ó corredor y que la gran diversión del público es ver golpeados.

De estos, en un solo día se contaron 28 aunque no de consideración.

Conciertos y retretas

Por las tardes, á las cinco, fueron muy concurridos y animados, pero mucho más por las noches, en que toda la población de San José y sus visitantes se dabán cita en los parques de Morazán.

Las batallas de confetti no fueron este año como las anteriores, debido probablemente á la prohibición indirecta que se ha establecido con el gravamen municipal sobre ese artículo, gravamen que por otra parte dió pie á los vendedores para cobrar precios exorbitantes.

Aquí cabe recordar que el Jefe de Sanidad, Doctor Fonseca Calvo, se pronunció desde hace dos años contra esa costumbre, combatiéndola como perjudicial para la salud y demostrándolo científicamente. El dinero botado en confetti, aparte de eso, al que es plata al agua, para nosotros se entiende, pues el mayor provecho lo sacan las fábricas extranjeras y sus comisionistas.

En cuanto á las agüitas, menos mal al no todas existiera el sentimiento de delicadeza de arrojarlas perfumadas, aunque ligeramente y no como hacían muchos que recogían las de los tubos. Esa costumbre debe rechazarse del todo y hay razones poderosas para combatirla.

Globos

Nada de extraordinario tenemos que apuntar. Bien confeccionados, bien echados y bien llevados por los alres á lugares lejanos. En este ramo creemos que no se pueden exigir novedades ni mejoramientos más de los alcanzados.

Detenidos durante las fiestas

Como es natural, durante los días de fiestas han estado muy frecuentadas las Secciones de Policía de esta ciudad, en especialidad la Primera, causando, por consiguiente mayor trabajo á la Agencia Segunda. En el dicho día fueron detenidos 265 individuos y juzgados 126; entre ellos 22 por arrojar líquidos con jeringa en las retretas y 20 por vender licor en los chismos, el domingo último, después de la hora del cierre.

Los demás fueron detenidos por ebriedad, faltas á la policía, riña, etc. Según observación del Coronel Monje, Jefe de la Primera Sección de Policía, de más orden fué el domingo, en que estuvieron cerrados los establecimientos de ilicoros después de las doce.

Ese día tomó mayores precauciones la policía, por ser el más concurrido, al extremo de tener que echar á la calle, á vigilar, todos los polizontes, quedando los cuarteles vigilados por tropa regular.

Heridos y golpeado.

Pocos, relativamente pocos, han sido los golpeados por los toros durante las corridas, no obstante la bravura de los bichos, pero de esos golpeados ninguno es de gravedad y por tanto no vale la pena mencionar sus nombres.

El segundo día fué sacado de la plaza un señor Masís, de Santa Bárbara, á quien el toro dió un golpe. El estado de este señor parecía grave; al estar fuera de la plaza un amigo le dió un vaso de chicha y al tomarlo Masís salió corriendo y gritando: ¡Vivan las fiestas!

Heridos en riña, solamente de destuvo conocimiento la policía: Paula Bonilla, con una herida en la cabeza, causada con una piedra, sin saberse quien se la ocasionó, y Clodomiro Bravo V., golpeado en el ojo izquierdo, con mano pla, sin causarle daño en ese órgano. Lo atendió el Dr. Barrionuevo. No se supo quien lo golpeó.

Sesion

de Corte Plena

Acuerdos tomados ayer

Se nombró al señor Juan Bolaños Calderón Alcalde Segundo Suplente de Heredia, en lugar del señor Julio Bolaños Benavides, á quien se aceptó su renuncia.

—Se pasó á la Sala Segunda de Apelaciones una queja del reo Herberto Watson, contra el Juez del Crimen de Limón.

—Se aprobaron los siguientes nombramientos: José Barrantes López, escribiente de la Alcaldía de Carr-

ilo, en reposición de Salvador Rojas Tenorio, á quien se dió permiso á Isaac Leal Zúñiga, escribiente Intero de la Alcaldía de Santa Cruz.

—Leída una queja del señor Manuel Antonio Espinosa Calderón en que pide la remoción del Alcalde Primero de Heredia, Licenciado Recaredo Dobles Sáenz, se resolvió pasar el escrito al Juez Civil de aquella provincia para que instruya información en averiguación de los hechos en que se funda el memorial.

—Se aprobó la permuta temporal de los señores Alberto Quirós Vargas y Pedro Flores Porras, prosecretario y notificador, respectivamente del Juzgado del Crimen de Heredia.

Detencion

de varios chinos

El viernes fueron detenidos en la casa que habitan, cerca de El Agulla de Oro, los chinitos Francisco Zam, Antonio Lum, José Cham, Pío Quirós, José Yon, José Loja, José Adán, Juan Rafael Li y Lito Adun, por sospechas de entretenerse en juegos prohibidos.

En efecto, se les tomó una baraja inglesa, unos cartones del mismo tamaño que parecen naipes chinos, varios botones blancos, unas bolitas amarillas, muchos palitos semejantes á los de fósforos, un par de dados grandes, rojos, con pintas blancas y muy raras. No se les tomó dinero en la mesa, pero sí se vió que estaban jugando.

Los chinos niegan que estuviesen jugando dinero y no se les pudo juzgar por cuanto no se comprende ese juego. Sin embargo, se les multó con \$ 500 á cada uno por no haberse presentado á la Agencia cuando se les indicó.

SORTEO 22º

EFFECTUADO EL DOMINGO 8 del corriente

Favoreció á los señores:
Francisco Herrera Araya, Escarú
Gonzalo Esquivel A.
Rubén Castro A.
Jesús Solís
Federico Clavera
Ramón Campos, Orofina
Carlos Versola.

José María Veranes, Puntarenas
en sorte de pantalón gratis
Pasadas las fiestas, todos los agraciados recibirán su flux sin pérdida de tiempo.

Domingo 15, Sorteo 23º

Sastrería LONDRES & PARIS

Temblor

Dato del Observatorio Nacional.

El 4 de los corrientes, á las 7 y 2 a. m. se registró en el Observatorio Nacional un temblor de dos segundos de duración. Dirección: NNE. á SO. Intensidad 2.

Amusements parisiens

Esta noche se estrenará en el Teatro Variedades el cinematógrafo de la compañía denominada "Amusements Parisiens" que últimamente ha estado haciendo las delicias del público limonense.

Tenemos entendido que este es el mejor aparato de su género que ha venido al país y que el surtido de películas es de lo más completo, siendo la mayor parte de ellas hermosas vistas en colores.

Las funciones serán por tandas de 50 céntimos por luneta y 25 céntimos por galería.

Primera tanda

[DE 8 á 9 P. M.]—Bagneres de Bigorre (hermosa vista marítima del natural). 2º—El Fantasma, (drama emocionante). 3º—Lavandería fantástica, (muy cómica). 4º—Aventuras de Rifle Bill en el Far West. 5º—Wilbur Wright, aviador americano, la primera vista tomada desde un aeroplano. 6º—Delicias del vecindario, (muy jocosa).

Segunda tanda

[DE 9.30 á 10.30 P. M.]—1º—Orquesta diabólica, (cómica en colores). 2º—Escuela de la desgracia, (drama de la vida moderna). 3º—Leche de Beté, (cómica). 4º—Últimos días de Pompeya. Gran reconstitución sensacional de la erupción del Vesubio, 72 años después de Jesucristo, (media hora de duración). 5º—El automóvil Casse Coup, (muy cómica).

Las funciones serán los días martes, jueves y domingo, y en éstos con matinée.

Rectificando un aserto

El señor don Marino Meneses afirma en "El Noticiero" y en "La República" de 1º del actual, que él ha cumplido religiosamente sus obligaciones conmigo, puesto que me ha contratado la comida por meses cumplidos y no ha vencido el plazo para pagarla. También afirma que me ha entregado una cantidad á cuenta.

Una y otra afirmación carecen de veracidad, por lo que me veo en el caso de desmentirlas.

El señor Meneses llegó á mi casa el día 16 del pasado noviembre rogándome que le facilitara comida, lo que hice atendiendo á la recomendación que me trafa del señor don Celso Pacheco, pues de otra forma no lo hubiera hecho. De entonces á la fecha, el señor Meneses no ha abonado cantidad alguna por la comida, y no es cierto que él tratara de pagarla por meses vencidos.

Si esto último fuera como dice el señor Meneses, ¿por qué al finalizar el mes de noviembre no me pagó la comida correspondiente al citado mes? ¿Por qué no me la ha pagado aún, habiendo vencido el mes de diciembre?

Si las desgracias de otros fueran un alivio á las nuestras, yo estaría bien aliviado, pues sé positivamente que el referido señor Meneses adeuda otras cantidades á los señores Oliver, al Sr. Cámara y al sirio Almuallen quien se ha llegado á mí preguntándome por qué medios obtendrá el cobro de lo que el Sr. Meneses adeuda.

Lo que me ha extrañado no ha sido el que el Sr. Meneses no haya pagado las cuentas, lo verdaderamente extraño es que pretenda negarlas.

I. SALGADO F.

Matina, 3 de enero de 1910.

Sr. Director de EL NOTICIERO.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración:

Agradeceré publique en el periódico de su digna dirección la adjunta carta. Gracias anticipadas por ello.

De Ud. afmo. S. S. Q. B. S. M.

PEDRO SUÑER OLIVER.

Puerto Príncipe, 2 de enero de 1911.

Señor don Marino Meneses:

Muy señor mío: Las aclaraciones que usted hace en EL NOTICIERO de ayer, me obligan á contestarle, cosa poco agradable para usted y para mí,

Nuevo Magistrado

de Nicaragua á la Corte Centroamericana.-El Ministro de Estados Unidos en Managua. - Reconocimiento del Gobierno de Estrada.

Otras noticias nicaraguenses

Managua, 8.—El Secretario Knox participó á los gobiernos centroamericanos que Estados Unidos ha reconocido al gobierno nicaraguense y que se ha nombrado Ministro ante este gobierno, al actual Ministro en Bogotá Mr. Elliot; y para Secretario, al 3er Secretario de la Embajada americana en París. Presidentes Figueroa y Dávila han enviado comunicaciones cordiosas y expresivas, que publica "La Tarde" de hoy, al Presidente Estrada, con fecha 4 del corriente. También ha publicado el mismo diario, una autógrafa del Vicepresidente de Chile, señor Figueroa, al General Presidente Estrada.

—Contrajeron Matrimonio en Granada el doctor Luis Sequeira y don Francisco José Argüello con las señoritas Julieta y Amanda Lacayo, respectivamente hijas del ex-Ministro de Hacienda don Manuel O. Lacayo. También casó en la misma ciudad don Carlos Lacayo Sacasa con la señorita Cecilia Arana.

—Compañía Unda conquistó una verdadera ovación con la representación de "La Viuda Alegre".

—Regresó el expatriado político don Leopoldo Montenegro.

—"La Tarde" de hoy, [enero 3] publica lo siguiente:—Washington, 1º de enero de 1911.—A S. E. Gral. Juan J. Estrada, Presidente de la República de Nicaragua, Managua. Envío á S. E. mis más cordiales felicitaciones por el año nuevo, con el cual espero empezará una nueva era de progreso, paz y prosperidad para el pueblo de Nicaragua. Os congratulo por vuestra elevación á la Presidencia por mandato popular unánimemente expresado en la Asamblea reciente electa. Aseguro á V. E. y también al Gobierno y pueblo

de Nicaragua, las sinceras simpatías y amistad de mi Gobierno y los EE. UU. en el trabajo de regeneración que espero tendrá el mayor éxito.—Agrego mis votos por vuestro personal bienestar.—W. H. Taft".

—De Nueva Orleans avisaron por cable á Mr. T. M. Solomon, con fecha 31 de diciembre, lo siguiente:—Molissant guiliet today, [Molissant murió hoy].

—El premio de \$ 1,000 de la lotería de Managua cayó en ésta.

—Ayer fué operado por apendicitis don Joaquín pasos.

—Regresaron á Nicaragua el Dr. don Ramón Rostrán y don Juan F. Ponciano.

—La Asamblea Constituyente nombrará hoy (enero 5) Magistrado propietario á la Corte de Cartago al doctor Daniel Gutiérrez Navas, de León, y suplentes á los doctores Juan Manuel Siero y Salvador Bultrago Díaz. La misma decretará que se proceda á hacer efectiva la responsabilidad civil y criminal del ex Presidente José Santos Zelaya.

—Anoche (enero 5) á las 9 falleció el señor don Joaquín Pasos, yerno del ex Presidente Zelaya. Había sido operado por apendicitis. Sus restos serán llevados á Granada.—corresponsal.

Managua, 4.—(Cable).—El General Estrada decretó amnistía para los desertadores políticos. El Congreso lo eligió Presidente de la República por un período de dos años. El doctor Cárdenas fué electo Presidente del Congreso, y don Salvador Cardenal, Vicepresidente.

Managua, 9.—Forman la Legación Americana que vendrá pronto á Managua, el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario, Sr. Elliot Nothcott y como Secretario Mr. F. M. Guánthes.—Corresponsal A.

73 vara al Norte del Telégrafo. Casa muy amplia y higiénica. Excelente mesa á precios moderados.—MARIA V. DE ALVARADO.

pues sabe que nunca fué enemigo personal suyo.

Usted dice que los que figuran en el comentado bochlinche son don Ignacio Saigado, Coll, un Arias y el barbero don Francisco Núñez. ¿Qué causas le indujeron llevarme preso desde Puerto Príncipe hasta Limón y á la bajada del tren entregarme á cuatro policías y custodiado hacerme cruzar las calles de dicha ciudad como si se tratara de algún criminal? (primera vez en 28 años de edad que cumplía aquel día de «Noche buena»)

Por qué usted no me pasó una citación por escrito para que me presentara á declarar como así he visto en semejantes casos?

Señor Marino: por qué declara en la Alcaldía de Limón que los señores Saigado y Suñer apedrearon la Agencia de Policía? Declara también que el señor Suñer hizo causa común con el grupo; entonces ¿por qué me entregó un revólver como, según usted, lo había quitado á un particular? Usted juró el nombre de Dios en vano, pues ahora que lo ataca "La República", y miedoso de que se saquen trapitos al sol me exceptúa de todo cargo que me hizo en Limón y refiriéndose á mí dice usted ni tampoco soy agente de negocios ajenos para que me hubiera comisionado de cobro alguno. Señor Meneses: no es usted agente de negocios pero sí Agente Principal de Policía, y quiere decirme dónde hay que recurrir para cobrar cuentas que no pasan de \$ 10 y allí recurrir para la cuenta que usted le cobró á un saastre y no me ha entregado el importe.

Bajo su responsabilidad di crédito á los policías Ismael Villalta y León Solano y usted les descontó del sueldo y todavía no ha cancelado y así lo declaran y sostienen ante los testigos señores Tichené, Saigado, Cámara, González y otros. No quiero hablar de compromisos privados porque así los hago. Y otros asuntos más graves que, por estimar este país por bien recibido que he sido en él, no quiero decir.

Agradeceré tome mi carta no como un perjuicio que he querido causarle sino como aviso, usted que como yo somos jóvenes y tenemos poca experiencia propia de nuestra edad nos sirva de ejemplo el asunto.

De Ud. afmo. S. S. PEDRO SUÑER OLIVER.

Tragica

muerte. Otra desgracia

Monte Redondo de Aserrí, 6 de enero.—En el Río Grande de Pirirí ó Candalaria, ocurrió una desgracia en la persona de Francisco Suárez (s) «Nicaragua», quien era un hombre pobre, humilde y trabajador. Yendo á dejar café con unos bueyes, lo tiraron al río

y minutos después fué sacado cadáver.

El hecho no es de un ahogado: más bien se creyó que murió de golpes en una piedra que lo recibió.

—En La Legua, trabajando Adolfo Navarro se dió un golpe fuerte que tiene en peligro su vida. Existe cierta duda en este suceso: parece que fué dado por la mano de un extranjero. El Alcalde investiga.— Corresponsal.

—En el Río Grande de Pirirí ó Candalaria, ocurrió una desgracia en la persona de Francisco Suárez (s) «Nicaragua», quien era un hombre pobre, humilde y trabajador. Yendo á dejar café con unos bueyes, lo tiraron al río

y minutos después fué sacado cadáver.

El hecho no es de un ahogado: más bien se creyó que murió de golpes en una piedra que lo recibió.

—En La Legua, trabajando Adolfo Navarro se dió un golpe fuerte que tiene en peligro su vida. Existe cierta duda en este suceso: parece que fué dado por la mano de un extranjero. El Alcalde investiga.— Corresponsal.

—En el Río Grande de Pirirí ó Candalaria, ocurrió una desgracia en la persona de Francisco Suárez (s) «Nicaragua», quien era un hombre pobre, humilde y trabajador. Yendo á dejar café con unos bueyes, lo tiraron al río

y minutos después fué sacado cadáver.

El hecho no es de un ahogado: más bien se creyó que murió de golpes en una piedra que lo recibió.

—En La Legua, trabajando Adolfo Navarro se dió un golpe fuerte que tiene en peligro su vida. Existe cierta duda en este suceso: parece que fué dado por la mano de un extranjero. El Alcalde investiga.— Corresponsal.

—En el Río Grande de Pirirí ó Candalaria, ocurrió una desgracia en la persona de Francisco Suárez (s) «Nicaragua», quien era un hombre pobre, humilde y trabajador. Yendo á dejar café con unos bueyes, lo tiraron al río

y minutos después fué sacado cadáver.

El hecho no es de un ahogado: más bien se creyó que murió de golpes en una piedra que lo recibió.

—En La Legua, trabajando Adolfo Navarro se dió un golpe fuerte que tiene en peligro su vida. Existe cierta duda en este suceso: parece que fué dado por la mano de un extranjero. El Alcalde investiga.— Corresponsal.

73 vara al Norte del Telégrafo. Casa muy amplia y higiénica. Excelente mesa á precios moderados.—MARIA V. DE ALVARADO.

EL INCENDIO

de la madrugada del viernes último

A la una de la mañana del viernes, 6 del corriente se pronunció un incendio en el Restaurant y Cantina "La Europa", sita en la esquina Noroeste frente al Parque Central. Dada la proximidad—como cuarenta metros—del Cuartel Principal, el incendio era de consecuencias incalculables por lo desastrosas, en caso de que el voraz elemento no sólo destruyera la propiedad invadida y sus vecinos, sino que se extendiera hacia el cuartel que es actualmente uno de los grandes depósitos de municiones de guerra.

Además la manzana atacada por el fuego es una de las más valiosas que tiene la capital porque toda ella está constituida por casas comerciales y oficinas cuyas pérdidas afectarían hondamente intereses de multitud de firmas y representaciones mercantiles tanto del país como extranjeras.

Al notarse el fuego, pues, la Policía dió la alarma consiguiente, la cual se reprodujo en el acto infundiendo pánico por todas partes.

Mediamente el Sr. Presidente de la República se constituyó en el lugar del suceso acompañado del Sr. Ministro de Chile y del edecán Campos, trasladándose en seguida al Cuartel Principal para observar la marcha del fuego y dirigir personalmente las operaciones de defensa en caso de proximidad del incendio.

El salvamento de muebles, enseres y mercaderías del establecimiento "La Europa" lo mismo que de la Barbería y Librería contiguas al almacén "Alhambra" se hizo por individuos de la policía, por soldados del Principal y por particulares, quienes trasladaban a la Calle 2a y al Parque Central lo que podían sacar de dentro de los locales incendiados.

El Comandante de la 1a Sección de Policía, Coronel Monge, fué uno de los primeros en llegar al lugar del siniestro á impartir sus órdenes. Después llegaron los otros Comandantes y el Director General.

Un piquete de policía estacionado en la esquina del Palacio Nacional y otros en las esquinas del Parque Central impidieron el avance de las multitudes que se aglomeraron en aquellos lugares.

Las bombas contra incendio llegaron como una hora después, y no fué sino hasta como á las tres de la madrugada que empezaron á funcionar; según unos por falta de agua en los tubos de la cañería y según otros por impericia de los encargados de manejarlas.

Entre las personas que prestaron importantes servicios de salvamento, con riesgo de sus vidas, están el señor don Juan Cumplido y el Ingeniero electricista Mr. Teller, quien estuvo á punto de ser carbonizado por las corrientes de alta potencia de los alambres que se unieron con la caída de una vigueta.

El señor Teller que se encontraba en la esquina de la casa de don Teodoro Castro, al notar el circuito corto que se había establecido, corrió á cortar los alambres, pero, á pesar de su pericia, lo hizo con tan mala suerte que quedó prendido de uno de ellos. Fué entonces que el señor Cumplido de machetazo muy certero y fuerte, logró cortar los alambres, no sin llevar terrible golpe eléctrico, salvando al señor Teller que cayó al suelo mal herido.

El señor Cumplido fué llevado al Hotel Imperial donde se le atendió y el señor Teller á la tienda de don Apolonio Leiva, de donde fué conducido á su casa.

Un Inspector de Policía de la 1a Primera Sección, también sufrió una fuerte caída.

Después de las tres de la mañana se retiró un poco tranquilo el señor Presidente de la República; y como á las tres y media, el fuego estaba completamente localizado.

Por la mañana se presentó el Alcalde Sr. Enrique Castro B. y en un examen que practicó, halló una bandeja que estaba sobre el cielo raso y la mandó á la Alcaldía para investigaciones.

Las mercaderías de «La Europa» estaban aseguradas desde hace más de cuatro años en la Compañía "Albion" de Hamburgo, de la cual son agentes los señores "Saaso & Pirie" de esta plaza, por la cantidad de... lb 2500 esterilina que componen de \$ 26500 á \$ 26700.

La casa, propiedad de herederos de la Sucesión de don Telésforo Alfaro, no estaba asegurada.

Contiguo á la Europa había una pequeña librería y joyería de propiedad del señor Otto Gommert, la cual fué violentamente abierta al principio del fuego, echándole á la calle sus mercaderías y destruyéndole mucha cristalería valiosa; todos estos daños fueron causados inútilmente, pues el fuego no pasó siquiera de la cantina.

Entre lo robado, lo destruido y lo inutilizado por el agua, pierde el señor Gommert como cuatro mil colones.

El premio

de \$ 25.000

Don Daniel Campos, vecino de Tucurrrique, cambió un quinto del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, del sorteo jugado el 1° del corriente.

También cambió otro quinto del mismo premio, don Benigno González, de esta ciudad.

Falta por cambiar un quinto.

Una joven se envenena con sublimado

Antes de ayer, á las diez de la noche, la joven Evangelina Méndez tomó diez pastillas de sublimado, que le causaron la muerte como á las dos de la mañana. De nada sirvieron los esfuerzos de los médicos.

Evangelina tenía poco más ó menos veinte años de edad, era alta, blanca, ojos azules, rubia y poseía grandes cualidades para haber hecho feliz á cualquier mortal.

El día del suceso y con anterioridad, sus hermanas notaron algo extraño en ella: Se quitó un anillo que usaba y lo puso en el dedo de una de sus hermanas, diciéndole que lo hacía para que siempre la recordara.

Evangelina disolvió las pastillas en agua, estando en su casa, luego apuró el tóxico y corrió enseguida para la sala, donde estaba la mamá, exclamando: "ay mamá, me estoy ahogando".

No se sabe con seguridad á qué obedeció la determinación fatal de esta joven, aunque parece que medló un ligero disgusto con un joven que la pretendía.

El entierro se verificó ayer tarde como á las 4½, en medio de buena concurrencia.

Damos á la afligida familia nuestro sentido pésame.

(«El Pacífico», Puntarenas, enero 3)

Contrabandos tomados por los Resguardos

Por no estar patentado, se tomó en un establecimiento de Limón un depósito de aguardiente.

En San Rafael de Esparta se aprehendió una cantidad de aguardiente clandestino á Norberto Mata-moros.

En esta ciudad se hizo un decomiso de licor adulterado.

En Patarrá de Desamparados se tomó un depósito de aguardiente clandestino á Francisco Seas Mesén y á Saturnino Jiménez en San Rafael de Esparta, licor de igual procedencia.

A LOS PROPIETARIOS DE HOTELES

hosterías y al público en general se ofrece pescado fresco de Puntarenas. Tan barato como el lomo de res! A precio que no admite competencia. Todos los días habrá pescado al precio mas bajo de plaza, en la casa de habitación de doña María E. v. de Monge, en la primera Avenida Este, al lado de la Biblioteca Nacional. Camarones y langostas baratísimos. Los pedidos de 10 libras en adelante se envían á domicilio.—Enero 4.

Sensible desgracia ocurrida en una mina

Abangares 9.—Recibido á las 11 a.m.

Un terrible accidente ocurrió ayer tarde en la mina de Boston; ha llenado de consternación nuestros ánimos, por la trágica muerte de un infatigable obrero puntarenense y un compañero suyo que resultó lesionado. El hecho ocurrió así: hallábase la víctima, Luis Espinosa, prendiendo las bombas que habían sido colocadas en la roca del túnel cuando por un descuido y antes que él hubiese abandonado ese lugar, estalló una de las bombas, y una de las piedras que volaron le penetró por un ojo atravesándole completamente la cabeza, herida que le produjo la muerte instantánea. En la misma tarde se trasladó al lugar del suceso el Dr. Franklin y procuró sus cuidados al lesionado de apellido Arana. Hoy fué conducido al cementerio de Las Juntas y en brazos de sus amigos el cadáver del desgraciado Espinosa.

¡Paz á sus restos! Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

BUEN NEGOCIO
Se vende en lugar céntrico de San José, un negocio con dos industrias muy bien montadas y bien acreditadas. En esta imprenta informarán.—Enero 10.

GRATIFICACION
dará á quien me presente una libreta con más de 100 recibos de "El Independiente" y varias cartulinas, perdidas en la Plaza de la Fabrica en la noche del 8 del corriente.—HUMBERTO GARRERA S.—Enero 10.

EN LA MASOOTA
se vende bano de buena calidad y molidura de cilete con maíz, excelente alimento para animales.—M. A. GUTIERREZ.—Enero 10.

NO RECONOZCO
ninguna cuenta que en mi nombre haga José María Maroto (a) Bocacho, San José, enero 10.—EMILIA V. DE GUARDIA, 3 v.

Hecho de sangre Herido con hacha ó garrote Antecedentes

El miércoles último en la noche, Hilario Ulloa Mora lesionó á Gumerclindo Avila ú. ap. y á su mujer Rosenda Oreamuno. El caso sucedió en los bajos de Las Latas, en inmediaciones del Río Torres, frente á la calle de la Penitenciaría.

El herido Avila es manco. Dice que al pasar frente á la casa de este señor Ulloa, lo detuvo y provocó á riña, pero él se excusó y notó que Ulloa tenía algún objeto y trataba de atacarlo, por lo cual se alojó en una plaza de Delfina Rodríguez. Allí lo siguió Ulloa, hasta arrojarlo á empujones debajo de la cama, y con el objeto que portaba, que le pareció una hacha, le asestó un golpe que le quebró la clavícula izquierda.

Agrega, que Rosenda que acudió en su auxilio, fué golpeada por el mismo Ulloa. Que el motivo del disgusto es el de que Ulloa ha pretendido que él se retire del lugar donde vive, y como no quiso obedecerle, se molestó. Ulloa confiesa que si hirió á Avila y á su mujer fué porque éstos lo provocaron y apedrearon, y en esas circunstancias, se vió en el caso de defenderse con lo que primero pudo, sin fijarse en la clase del objeto que tomó. Que el antecedente que existía entre ellos consiste en que sus contrarios le rompieron una cerca que construyó para dividir las viviendas.

El Médico del Pueblo, Dr. Quirós, reconoció á Avila y le encontró una fractura en la clavícula izquierda, que sanará en 25 días, salvo complicaciones; á Ulloa una herida leve y á la Oreamuno dos lesiones, también leves. El señor Alcalde Primero instruyó la sumaria. La herida acusa á dos hijos de Ulloa: María y Arturo Fernández ó Ulloa, de que éstos tomaron parte en la agresión, pero los indiciados dicen que no.

No sabe quien lo hirió

El domingo en la noche fué herido el señor Troyano Torres Jurado, quien dice que en un grupo que se formó frente al Edificio Metálico; le tiraron de puñaladas sin saber quién ó quiénes fueran sus atacantes, causándole una lesión cerca del ojo derecho y dejándole la ropa hecha pedazos. La herida sanará en 9 días.

CRONICA

Teatro Nacional
Para esta noche dos preciosas obreras del género modernista ligero: "La Moza de Mulas" y "La Corte de Faraon".

Para esta semana se preparan estrenos de obras grandes y chicas.

Rápidas y personales.
Nuestro compañero de Redacción don Victor Obrero hizo bautizar el dos del corriente á su chiquita últimamente nacida. Después de la ceremonia tuvo un refresco en familia. Felicitamos al amigo Cabrera y á su estimada señora al mismo tiempo que deseamos mucha dicha en este mundo á la nueva cristiana.

—Para Tucurrrique, á pasar la temporada de verano con su familia, salió el Liedo, don Alonso Pérez Calvo.

—Se encuentra en esta capital nuestro estimado amigo y agente en puerto Limón, señor H. S. Marshall, acompañado de su estimada señora, á quienes tenemos el gusto de presentar nuestro afectuoso saludo, deseándoles grata permanencia entre nosotros.

Defunciones
María Dolores Hernández, 4 años, Mata Redonda.

Inombrada Hernández distrito del Hospital.

Elvira Mora, 5 años, Mata Redonda.

Federico Carazo Aguilar, 39 años, Bocas del Toro.

Pasaportes
Emilio Selva Salas, para Nicaragua; Consuelo Kelly, para Colón; Salvador Lacayo, para Nicaragua.

Caballo perdido
Hace algunos días que se salió del potrero de Daniel Robles un caballo resinto pequeño, marca H, con una pinta blanca en la frente. Quien dé razón de su paradero en esta oficina ó á don Basilio Romero en el Telégrafo, obtendrá una gratificación.

Nacimientos
Inombrada, legítima de Francisco Hernández y Margarita Villanes; José Efraín, legítimo de Atanasio Gutiérrez y Hortencia Jiménez; Rosalina María, natural de María Ramírez; Juan Pablo, legítimo de Juan Martínez y María Pérez; Odily Ramona, legítima de Pedro Vallejo y Rafael Jiménez.

Fallecimiento
Antier murió en Bocas del Toro, don Federico Carazo Aguilar, miembro de una de las principales familias de esta ciudad.

Su cadáver fué traído al seno de los suyos, y llegó ayer tarde en el tren de Limón.

En la... hoy será su entierro.

tro, después de los funerales, que á efecto serán en la Iglesia de la Dolorosa.

Eniamos nuestro pésame á los dolientes.

Nota de "El Tiempo"
Hago saber al público que la Sociedad Vanguarda de Caro Publishing Co. propietaria de este diario, ha sido liquidada, quedando ahora yo como dueño exclusivo de la Empresa. Suengo á todas las personas que tengan cuentas con ella se sirvan remitirme lo mas pronto, dentro de estos quince días, el dato explicativo y detallado de cualquier abono ó pago que hayan hecho, cuyo recibo ó cuenta no estén cancelados con mi firma. El apartado de correos de "El Tiempo" en ahora el número 316 y el diario reaparecerá en estos días, cuando nuestros cajistas regresen de las fiestas de la capital.—Limón, 8 de enero de 1911.—ROB. VANGUARD S. V.

Monedas falsificadas en decomiso

El sábado á las 11 de la mañana, en la Plaza de la Fábrica, la policía aprehendió á un muchacho de Alajuela con 7 monedas falsas: seis de á 25 céntimos cada una y una de 50 céntimos.

El detenido dice que se encontró esas monedas en el suelo, por el Parque Morazán, y que en la creencia de que eran legítimas, fué á hacer una compra con ellas, cuando se enteró de que eran falsificadas y al enseñárselas á un hombre; éste lo denunció á la policía y de allí que lo tomaran.

Las siete monedas son de plomo. La sumaria instruida por el señor Inspector de Hacienda pasó ayer á conocimiento del señor Juez 2o de lo Contencioso Administrativo, quien está siguiendo otras investigaciones.

OCASION

Vendo 500 tablillas de cedro amargo, 1000 tablillas de laurel negro, alfajitas de 4, 5, 6 y 7 varas, etc.—V. MONTAÑO B.—Calle 2a. Sur ó costado N. de la Catedral, no 33. Dic. 6. 1. m. a. 11

Pájaro de mal agüero

Santa Bárbara, enero 9.—Director «El Noticiero».—Tres hombres desconocidos han puesto en movimiento á los vecinos de esta población; uno de ellos le mandó á detener un particular y le amenazó con un revólver nuevo, y naturalmente con tal susto le dejó marcharse tranquilo.

Pocos momentos después la policía encontró un territo en un cafetal con carne, café molido, huevos, pan, frijoles y una naranja; y en el mismo lugar la huella donde habían estado los tíos.

Después de tan milagroso hallazgo, el joven don Alberto Cortés hizo preso en no cabayeral un tipo que responde al nombre de Rafael Salazar Sánchez alias "Bomba", vecino de San José, y lo presentó al Sr. Jefe Político, quien lo condujo á la cárcel é hizo las investigaciones del caso para averiguar el paradero de los compañeros y niega tenerlos, pero al confesó haber hurtado los objetos que se le presentaron, encontrados por la policía.

En estos momentos los vecinos acompañan á la policía en busca de los famosos pájaros. La Municipalidad se ha visto en el caso de dar de alta á un policial, porque uno no es suficiente para las exigencias del público. Particularmente en estos casos, justo sería que se tomara nota.—Corresponsal.

Pruebas de amistad

Muchas ha recibido de sus amigos la «Imprenta del Comercio» con los encargos que su numerosa clientela le ha hecho antes de que finiera el año. Es por demás decir que ningún encargo se ha atrasado debido á la rapidez con que se trabaja en aquellos talleres siempre afamados por sus económicos precios, bondad y ligereza en la entrega.

MAS NOTICIAS de Nicaragua recibidas á última hora

Managua, 9 de enero.—Recibido á las 9 20 p. m.—Una mula golpeó á don Pedro Argueda G., hace algun tiempo quebrándole la mano izquierda; la misma bestia mular golpeó gravemente hace pocos días al General Paulino Godoy.

—Abgóse ayer en la laguna de Nejapa el artesano capitolino Francisco Silva.

—Destruyóse el cepo de la Penitenciaría, el mismo que se dijo había destruido Chico Baca.

—Llegó de Costa Rica don Emilio Alpizar.

—Un diario mexicano, del 10 de diciembre, asegura que el Océano Luis G. Chaparro será acreditado enviado especial de Méjico ante el Ecuador.

—Nombróse Océano General de Nicaragua en Panamá al señor Salvador Chamorro y Chamorro, y Viceoceanal ad-honorem al señor Ernesto Lefevre, Viceoceanal en Colón, nombróse á don Rubén Arias.

—Compañía Unida conquistó muchos aplausos anoche.

—Jefe de Estado Mayor del señor Presidente Estrada nombróse á Emilio Vivas.—Corresponsal.

SE ALQUILA
una casa del 10 de enero en adelante, situada detrás del Edificio Metálico. Está en muy buen estado. Entenderse con
Judith I. de Bonilla
San José, enero 10.

Fiesta en Heredia. Estreno de la cañería

Festejos al Sr. Presidente

En Heredia se ha formado un comité con el fin de organizar una fiesta para la inauguración de la cañería de esa ciudad que se verificará el 22 del corriente mes. Dicho comité está compuesto del Licenciado don Alfredo González, Ingeniero don Manuel Benavides, Lic. don Juan Rafael Arias, don Enrique Chaverri y don Tranquillino Ulloa h. Entre los números de la fiesta figura un rumboso banquete con que se le obsequiará al señor Presidente de la República por contribución de sus amigos políticos de esa ciudad. Se nos informa que la comisión hará lo posible porque la fiesta resulte digna del obsequiado y se ponga de manifiesto la adhesión y simpatía de la sociedad herediense hacia el actual Jefe de la Nación.

Hacemos votos para que el buen éxito corone los deseos de los activos y espléndidos heredienses.

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 9.

Choque de 2 locomotoras

Limón, enero 6.—Ayer á las 9 y media p. m. hubo un choque de dos locomotoras en el Muelle del ferrocarril. Parece que el encargado de los sulches dejó abierto uno y fué esta la causa; afortunadamente no hubo desgracias que lamentar.

Licencias y nombramientos Una reorganización

—Se nombró al Sr. José Ana Moya para Subinspector de Hacienda de Limón.

—Se otorgó licencia por dos meses al Sr. Fortunato Monge, auxiliar de la Sección Comercial de la Secretaría de Hacienda.

—Se determinan las funciones de los Fiscales Específicos, encargados del cobro de las deudas á favor del Estado.

—Se erige en distrito escolar el caso de Ocaña del Cantón de Acosta.

—Se concedió el título de Corredor Jurado al Sr. James Frederick Gore, inglés, vecino de Limón.

—Se reorganizó el personal de la Fábrica Nacional de Licores, así: Superintendente, Ricardo Herrán; Contador y Tenedor de Libros, Guillermo Oreamuno; Almacenista de aguardiente y alcohol, Juan Antonio Castro; Almacenista de Licores, Roberto Quirós; Auxiliar del Tenedor de Libros, Nicolás Gallegos; Auxiliar del Almacenista de aguardiente é Inspector, Francisco Pinto; Almacenista de dulce y leña, Francisco Montero; Conserje, Antonio M. Frutos, y Guarda, Orióbal León.

Aprensión de una fábrica de aguardiente

San Antonio de Belén, 9 de enero.—En terrenos de su propiedad, situados en jurisdicción de Santa Ana, en las cercanías del puente de "Las Mulas", y oculta en una especie de hueco, encontró el señor José Manuel Herrera Salas una fábrica completa para destilar aguardiente.

De ese hallazgo dió aviso al Jefe Político de aquí, quien constituido en la hacienda expresada, hizo la aprensión del caso. Herrera dice que alguien por esconderlo allí ó por hacerle el mal puso ese aparato en su finca.

Está detenido Tomás María Herrera, colodante de Herrera que vive á 50 varas del lugar donde se efectuó el decomiso. María refiere que jamás ha sido contrabandista y que por eso no sabe nada en el asunto.

La información seguida por el Jefe Político pasó al señor Inspector General de Hacienda.—Corresponsal.

